

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3283

Murcia 24 Enero de 1897

Tres ediciones diarias

LA SEÑORA

Doña Josefa Sala y Nougrou

ha fallecido á los 53 años de edad,
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SS. SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Francisco Atienzar y Arce, sus hijos doña Francisca, D. Francisco, D. José, D. Antonio y D. Félix, hijo político D. José M. Palazon, hermano D. Francisco, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquila, que encomienden su alma al Todo-Poderoso y se sirvan asistir á su entierro y funeral, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Bartolomé, el primero á las tres de la tarde del día de hoy, y el segundo mañana lunes á las diez de la misma, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 24 de Enero de 1897.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas. CASA MORTUORIA: ALFARO, 4.

Edición de la noche-24 Enero

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Alegria en la cárcel

El decreto de indulto ha llevado la alegría á la triste mansion de la cárcel, en donde se ha enaltecido tanto el magnánimo corazón de la Reina, siempre influida por sentimientos de misericordia.

Conmueve contemplar la alegría intensa de los que han recobrado la perdida libertad y son restituidos á sus hogares.

Las cárceles ofrecen un profundo estudio de hondos problemas de sociología.

Educacion religiosa

Se observa, por desgracia, que la mayoría de los penados carecen de educacion religiosa; el laicismo, en materia de enseñanza, causa un grave daño á la sociedad.

La juventud aprende hoy las matemáticas, la literatura, la mecánica, los diversos ramos de la ciencia, lo cual es de aplaudir; pero no aprende la moral cristiana, ni los espíritus se saturan de la dulce y única verdad del Evangelio.

Seguramente por tan grave deficiencia se vé, que literatos distinguidos y entendidos mecánicos y jóvenes estudiosos, juegan, beben, se engolfan en el mal y andan por seguros caminos de perdicion.

Esta mañana, un modesto industrial, que ha estudiado en pocos libros, ha dado una de las dos mantas que tiene en su cama, á un infeliz trabajador que en traje de dril, se moría de frio.

Ese buen cristiano, para hacer tan digna obra no ha necesitado recorrer bibliotecas: con solo aprender y no olvidar el Catecismo ha tenido bastante.

En los centros docentes.

La reforma que debe hacerse en la enseñanza oficial, es la de fortificar en el espíritu de los estudiantes, la enseñanza religiosa, combatiendo la corrupción que tiene gangrenada la sociedad.

Algo ha hecho el actual gobierno, creando las cátedras de religion y moral en los Institutos provinciales de segunda enseñanza, pero aun hay que hacer mas

Haciendo sentir la religion en todos los corazones, se han conjurado los mas gravísimos conflictos sociales.

Crónica alegre

EL FRIO

No es que yo niegue que haga frio en la Siberia.

Pero me parece que ni los osos blancos podrian resistir un dia como el de ayer, á pesar de sus flamantes abrigos de pieles.

Algunos empleados en oficinas públicas, tuvieron que empollar los tintos, para que la tinta se convirtiera en liquido.

Y eso era dentro de las habitaciones.

¡Dichosos los que no tuvieron que salir á la calle!

En casa de D. Lorenzo Salivilla pasaron el dia tan ricamente.

En una cama de matrimonio, echaron á los cuatro chicos menores tapados con dos mantas y un gaban del padre.

Las pobres criaturas se revolvián debajo de la ropa.

Aquello parecia un nido de lagartijas.

—Hay que prepararse para que los niños no se constipeen en dias como este me decía D. Lorenzo, llevándome á la alcoba de los pequeños.

—¿Pero donde estan?—pregunté con estrañeza.

—Ahí, en la cama—siguió el padre.

Y despues palpando por encima del gaban gritó:

—¡Lorenzin, Lorenzin!

—Yo me quiero salir—dijo este bullendo por los pies de la cama.

—¡Yo quiero mas pan!—gritó otro chico.

—¡Yo quiero otro huevo frito—siguió el mayor.

—¿Pero no van á comer?—pregunté.

—Ya lo creo, ahora están almorzando ahí dentro—dijo el padre metiendo las puntas de las mantas entre los colchones.

—¡Se van á ahogar!—esclamé asustado.

—¡Quiá! eso no es nada. A mi mujer la tengo metida en un cofre grande...

—¡Que atrocidad!

—Y debajo del cofre que está sobre unos banquillos, tengo encendida la lamparilla de una cafetera de ocho tazas.

—Pues se vá á torrar.

Eso dice la criada; pero lo que yo puedo asegurar, es que desde que está en el cofre no la he oido toser.

Y D. Lorenzo frotándose las manos, me despidió metiéndose debajo de

una mesa camilla, donde ardía un enorme brasero.

Algo exagerada me pareció la costumbre de aquella casa.

Pero una vez en la calle, me acordé de la cama de matrimonio y hasta pensé con gozo en el cofre...

Por supuesto, sin la mujer de don Lorenzo.

Y á pesar del frio, que era intenso, tuve el capricho de irme fijando en las narices de los transeúntes.

¡Y que buenos ejemplares pude observar!

(Dicho sea con perdon de las mias.)

Vi unas de porreta con un sabañon azulado en la cumbre, que me dejaron vizco.

Una señora las llevaba dentro de un miton verde, que parecia la fanda de un clarinete.

Un joven las presentaba fuera del embozo, tan coloradas y lustrosas que parecia que se las habian barnizado.

Y cuando mas entusiasmado me encontraba en mis observaciones, me paró un amigo y fijandose en las mias me preguntó:

¿Son postizas?

Aquello me obligó á recoger la vista y pude ver allá, á lo lejos, algo así como una montaña que se sale de madre...

Y con cierto orgullo dije embozandome hasta los ojos:

—Mas vale tener, que no desear.

Y seguí mi camino, haciendo cuentas con objeto de ver si me podía calentar la cabeza.

¡Con qué placer pensaba en el verano!

De vez en cuando miraba al cielo, buscando inutilmente la alegre cara del sol.

Pero nada.

El astro del dia, sin duda sintiendo el mismo frio de los mortales, permanecia embozado entre densas nubes.

Por que hasta el sol tiene capa.

Si señores, hasta el sol.

Por que el que no la lleva de paño, la tiene de santo ó de otra cosa.

Bien es verdad, que estas últimas, ni abrigan ni se pueden empeñar.

Pero todo es capa.

En fin, el frio aprieta más que un dolor.

Y yo no sé á todo esto si los cajistas podrán componer este artículo para que Vdes. se distraigan al amor de la lumbre.

A uno de los operarios le han tenido que meter las manos en unas zapatillas de alfombra, por que al pobre chico se le habian desvalijado los dedos.

Ha sido mucho el frio.

J. ARQUES.

ORIHUELA

Como se esperaba, la Cocina Económica está dando muy buenos resultados. Ayer se repartieron entre los pobres 145 raciones de comida, compuesta de arroz, patatas y garbanzos.

Aun será mayor el número de pobres que acudirá á la Cocina Económica, dada la completa paralización de trabajo que existe en esta localidad.

Reiteramos á los señores fundadores de tan humanitaria y santa empresa, nuestras mas sinceras felicitaciones.

El dia 16 del corriente, falleció en uno de los establecimientos benéficos de Palma de Mallorca, á la edad de 34 años y 16 de religion, la hija de la Caridad de la Congregacion de San Vicente de Paul, Sor Josefa Montero y Alcaraz, natural de esta ciudad.

A su afligida madre y hermanos, acompañamos en el profundo dolor que experimentan.

Lo recaudado por la estudiantina, que con objeto de atender al socorro de los heridos de Cuba y á las familias pobres de los muertos en campaña, postuló por estas calles en los dias 6, 7 y 8 del pasado Diciembre, ha em-

pezado á distribuirse, en virtud de haberse presentado á la comision varias madres desamparadas que han perdido á alguno de sus queridos hijos en las guerras de nuestras colonias, las que han sido socorridas con 15 pesetas cada una, despues de haber acreditado por medio del Sr. Cura párroco de la feligresia á que pertenecen, carecer de recursos.

La última de aquellas que ha recibido socorro, se llama Antonia Sanchez, ha perdido recientemente á dos hijos en campaña, tiene en la actualidad á su marido enfermo de algun cuidado y ha acreditado carecer de recursos, el Sr. Cura del Salvador, D. Manuel Piña.

Con gran solemnidad y numerosa concurrencia de fieles, se vienen celebrando en las iglesias de esta ciudad, los piadosos ejercicios de las Cuarenta Horas.

Ante numeroso y escogida concurrencia, se ha celebrado hoy á las nueve de la iglesia de PP. Capuchinos, solemne misa de gloria, en memoria del niño Antonio Cánovas Paredes, el cual cerró los ojos al fa so brillo de este mundo, el dia 7 del pasado Diciembre, á las tres y media de la tarde, víctima de un accidente desgraciado.

En la nave central del templo se colocó la magnífica tumba, que por encargo de los padres del finado han construido los artistas Sres. Cánovas y Vicedo, la cual por su elegancia y sencillez han merecido los elogios de cuantas personas inteligentes la han visto.

Un centenar de luces muy bien combinadas la iluminaron durante el tiempo en que se celebró el Santo Sacrificio de la Misa, terminado el cual se recitaron por los humildes hijos del Serafin de Asís las preces de costumbre.

Reiteramos á nuestros queridos amigos D. Antonio Cánovas y D. Dolores Paredes, nuestro mas sentido pésame, por la pérdida de su querido hijo Antonio.

Corresponsal.

23 Enero 1897.

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 140 relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Manuel Ortuño Gallar, Jumilla (Murcia); cabo del regimiento de infanteria de Otumba, núm. 49, 3.ª compañía.

Embarcó en Barcelona el 10 de Febrero de 1896; escribió desde Artemisa, el 8 de Noviembre 1896. Dicen que ha muerto.

No ha causado baja; se encuentra en Guanabacoa.

José García Castaño, Yecla (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de Aragón, núm. 21, 8.ª compañía.

Embarcó en Valencia el 5 de Julio de 1896; la última carta fué desde la trocha militar de Mariel Majana.

No ha causado baja; se encuentra en Mariano.

José Conesa Gonzalez, Lobosillo (Murcia); soldado del regimiento de Artilleria de Montaña, núm. 4.

Embarcó en Valencia en Septiembre de 1896; escribió con fecha 3 de Octubre 1896.

No ha causado baja; se encuentra en operaciones.

Diego Ubeda Martinez, Cuevas (Almería); soldado del regimiento de infanteria de Cuba, núm. 65, batallon primero, 3.ª compañía.

Escribió desde Bramales en el mes de Agosto 1896 y se recibió su carta en la Península á últimos de Septiembre de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en Santiago de Cuba.

Juan Caparrós, Cuevas de Vera (Almería); soldado de Artilleria de Plaza,

batallon 1.º, 1.ª compañía; embarcó en 10 de Abril de 1890.

Su última carta la escribió el 27 de Septiembre de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en operaciones.

Sebastian Arroyo Perez Portman (Murcia); soldado del regimiento infanteria de Marina número 2, primer batallon, quinta compañía.

Embarcó en Cartagena el 14 de Septiembre de 1896; desde que embarcó no ha escrito.

Las últimas noticias son del 1.º de Diciembre y figura presente en la quinta compañía del primer batallon del segundo regimiento de Filipinas.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el mes de Diciembre pasado, en cuya fecha se pasó al ministerio de la Guerra la relacion de las bajas ocurridas hasta la indicada fecha.

Las demás preguntas que se nos han hecho las contestaremos á la mayor brevedad.

La peste bubónica

LONDRES 21.

Toda la prensa consagra especialísima atención á los telegramas, cartas y artículos técnicos sobre la situación sanitaria de la India inglesa.

En Bombay y Karrache las proporciones que reviste la epidemia son aterradoras, y la virulencia de los gérmenes tan eficaz, que no dá lugar á ninguna intervencion terapéutica.

Las gentes caen muertas en las calles, y ofrece grandes dificultades la recogida y enterramiento de los cadáveres.

La miseria y el terror cunden en términos indescriptibles.

Los temores de que la infeccion cunda á Europa acrecen, y hasta los médicos más optimistas comienzan á rectificar sus primeras opiniones.

Aquí se estima que la nacion más amenazada es Italia.

Sicilia, y principalmente Nápoles, están alarmadísimas, y en la Bolsa de Berlin se resentieron ayer por esta causa los fondos italianos.

Se espera la inmediata celebracion en Venecia de una conferencia sanitaria internacional para convenir en las disposiciones que se estimen más eficaces á fin de defender á Europa del contagio.

En Alemania, el Consejo imperial prepara enérgicas resoluciones, y la prensa, tanto profesional como política, censura la apatía del Gobierno inglés, diciendo que la Gran Bretaña no tiene derecho por exclusivismo de opinion á arrojar sobre Europa una calamidad tan horrible.

En este cuadro de tristezas destaca una nota consoladora: en Bombay el ilustrado profesor Haff-Kine, tras de largas investigaciones é inmensos riesgos, ha tenido la fortuna de obtener una vacuna preventiva contra la peste bubónica, en cuya eficacia tiene absoluta confianza.

Noticias generales

A LAS FAMILIAS DE LOS SOLDADOS DE CUBA

Por virtud del contrato celebrado con nuestra acreditada agencia de Madrid, averiguamos el paradero y situacion de los soldados en Cuba, remitiéndonos nota con el nombre, de cada uno, compañía y batallon á que pertenece, fecha y puerto de su embarque en España y nota del punto en que escribió la última carta.

Las contestaciones las insertamos en este periódico, en donde llevamos publicadas con la de hoy 140 relaciones.

Este servicio lo hacemos gratuitamente.

No admitimos las cartas que no vengan franqueadas.

Los interesados pueden hacer las preguntas por targeta postal y les resulta mas económico.

